

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Piov. 10 Estranj y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administ. calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid en efectivo
doble en metálica, libranza o recibos de correo
a la administracion calle del Rubio núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.-NUM. 1506 DE LA NOCHE MADRID, VIERNES 1.º DE AGOSTO DE 1862. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 30.
Es falsa la noticia de un pretendido complot de 800 suizos para sorprender la ciudad de Nápoles. Garibaldi, mejor de salud ha marchado a Messina.

Londres 30.
Nueva-York 19. — Los separatistas ocupaban todas las posiciones alrededor de Richmond en un radio de 10 millas. Un buque blindado de guerra separatista llegó a Winchburg, después de haber causado a la escuadra federal serias averías.

Poco numerosos los alistamientos de Nueva-York. El general Halleck es esperado en Washington para darle el mando de los ejércitos de los Estados Unidos, pero Mac-Clellan y Pope conservan sus posiciones actuales.

Berlin 30.
La Cámara de diputados ha decidido, contra lo resuelto por la Cámara de señores, que la legislatura no es continuación de la precedente, y no discutirá los proyectos de ley que la Cámara alta le envíe.

Paris 30.

El «Monitor» publica noticias de Méjico del 1.º de julio. La fragata «Phoenix» había llegado con 300 hombres. Dos cirujanos del ejército francés habían sucumbido a consecuencia de la fiebre amarilla. El aviso de vapor «Marceau» había apresado una goleta mejicana conduciéndola a Veracruz. Los periódicos insertan el parte oficial de Lorencez relativo al triunfo contra el enemigo en Cerro del Borrego y Puebla: 250 mejicanos quedaron en el campo de batalla, 200 prisioneros cogidos, tres obuses de montaña, una bandera, un general, tres coroneles, dos tenientes coroneles muertos. El cuerpo de ejército mejicano en fuga y dispersado. El general Forey marchó ayer a las once de la noche de Chervergo para Veracruz a bordo del vapor «Turenne».

Paris 31.
El 3 interior español, a 48 1/8; el 3 exterior, a 00 0/0; la diferida a 44 1/2 y la amortizable a 00 0/0; el 3 por 100 francés a 68-70, y el 4 1/2 a 97-60.

Londres 31.
Los consolidados quedaron de 94 a 1/8.

Se han recibido por la vía de Inglaterra noticias importantes de Méjico que alcanzan al 7 de julio.

Los periódicos de la Habana nos explican lo que ha pasado en Orizaba a mediados de junio.

Reunieronse hacia el 12 unos 15,000 mejicanos mandados por Zaragoza, González Ortega y otros generales, y el general Zaragoza, posesionado de las alturas inmediatas a Orizaba, dirigió al general Lorencez la siguiente intimación:

«Cuartel general del ejército del Este.— Tacamalca 12 de junio de 1862.

Al comandante en jefe de las fuerzas francesas en Orizaba:

General: Tengo motivos para creer que vos y los oficiales de la división que está a vuestras órdenes, habéis enviado al emperador una protesta contra la conducta observada por M. Dubois de Saligny tan pronto como adquiristeis la convicción de que éste había provocado el envío de una expedición contra un pueblo que hasta el día había sido el mejor amigo de la nación francesa. Esta circunstancia y la certidumbre que abrigo de que el ejército francés se encuentra en una posición difícil, así como el deseo de proporcionarle una honrosa retirada, me mueven a proponeros una capitulación. La base esencial de la capitulación será la evacuación del territorio de la república en un periodo de tiempo que se fijará ulteriormente.

«Creo que mi gobierno no desaprobará esta nueva manifestación en favor de la paz, porque puedo, sin traspasar mis poderes, hacer todos los esfuerzos para evitar la efusión de sangre entre los hijos de dos naciones, que sólo son enemigas en la apariencia, a causa de un error y gracias a intrigas. Tal es, por otra parte, la creencia del gobierno constitucional desde que comenzaron las hostilidades.

«Si no es aceptada esta proposición, por mi parte habría cumplido el último deber que me exige la humanidad y ejecutaré las órdenes que he recibido; dejando la responsabilidad de todo lo que pueda sobrevenir a los que persisten en observar una conducta condenada por la razón y la justicia.—J. Zaragoza.»

El coronel mejicano portador de la intimación, apenas pudo permanecer diez minutos en el cuartel general francés y recibió la siguiente respuesta:

«Cuerpo expedicionario de Méjico.—Orizaba 12 de junio.

El comandante en jefe del cuerpo expedicionario de Méjico no se halla investido por su gobierno de ninguna clase de poderes políticos, y estando todos estos conferidos a Mr. de Saligny, le es imposible el entrar en negociaciones acerca de la proposición que se le ha hecho por el general Zaragoza. Solo el ministro de Francia está autorizado para recibir proposiciones de este género.—Comde de Lorencez.»

Preparáronse, por tanto, los dos ejércitos al combate, y la división del general Orte-

ga, que según él solo tenía 2,000 hombres, ocupó la altura del cerro del Borrego. González Ortega dice en su parte que solo estaba allí su vanguardia con el general Lallave, y que el grueso de sus fuerzas se encontraba en el pueblo inmediato de Jesús María.

La noche del 13, a la una, dos compañías de zuavos penetraron en el campamento, cogieron los cuatro cañones que allí tenían los mejicanos y con sus mismas piezas hicieron fuego a estos, causándoles 400 muertos y heridos y 400 prisioneros.

El general Ortega sostiene que solo había allí 2,000 mejicanos y que fueron atacados por 500 zuavos. El general Zaragoza, contando con el auxilio que Ortega debía darle por la parte del cerro del Borrego, se puso en marcha al amanecer del 13 para caer sobre Orizaba, y he aquí como refiere en su parte oficial a Juárez su retirada: «Espere, dice el general Zaragoza, en vano, cuando llegó la hora convenida del ataque. El general Ortega no dió señales de vida. Los franceses respondieron vivamente al fuego de nuestra artillería, y sabiendo que su derecha, que debía haber sido amenazada por las fuerzas de González Ortega, no corría peligro alguno, enviaron contra mí una columna que fue sin embargo rechazada. Durante todo el día hubo un fuego de artillería y de fusilería bien sostenido, siendo herido el general Tapia. No he podido, sin embargo, atacar a Orizaba, como lo tenía resuelto, pues un ataque con las condiciones en que me encontraba, hubiera sido desastroso para nosotros. Me he retirado a Ingenio, donde esperaré que el enemigo venga a atacarme. Si permanece en Orizaba estableceré mis tropas en buenos campamentos.»

Tales el conciso parte del general Zaragoza que publica el periódico *La Prensa de la Habana*. Cuando estas noticias llegaron a Méjico y se supo que el ejército de González Ortega estaba completamente derrotado, y que el mismo general Zaragoza marchaba en retirada sobre la Puebla, la agitación fué grande en la capital. Zaragoza fué destituido y se le dio el mando general del ejército mejicano a Ignacio Comonfort, presidente que ya fué de Méjico y a quien derribó Zuloaga.

El *Correo de los Estados Unidos*, periódico que se publica en Nueva-York, habla en sus últimas noticias de un movimiento que habría estallado en la capital de Méjico, contrario a Juárez; pero estas nuevas nos parecen cuando menos prematuras. El mismo periódico dice que los generales mejicanos Cobos, Benavides, Galindo y Acchal, habían llegado a Veracruz procedentes de la Habana; pero que Almonte no los permitía desembarcar.

La noticia más importante que traen los periódicos de América llegados últimamente, es que el Senado de los Estados Unidos ha rechazado a fines de junio el tratado ajustado con Juárez, y en el cual el gobierno de Washington se comprometía a adelantar un millón de duros a cambio de provincias mejicanas al gobierno juarista. El Senado de los Estados Unidos no ha querido dar a la Francia este motivo de queja, que podía ser causa de que reconociese al Sur.

Pregunta un periódico cuántos son los oficiales cuya residencia han cambiado estos días de orden superior. Ningun oficial de ejército activo se halla en este caso, absolutamente ninguno: tan solo cuatro o cinco militares de reemplazo han pasado a diferentes puntos en virtud de ordenes del ministerio de la Guerra, que no hace mas que usar de una facultad indispensable y reconocida por las disposiciones vigentes.

Según dice un periódico, la señora marquesa de la Habana ha sido agraciada con la banda de la orden de Damas nobles de María Luisa. También se ha dignado S. M. conceder igual distinción a la joven hija del marqués de la Habana, casada con el conde de Torrejon, grande de España y agregado que era a la embajada de Paris.

El Sr. Sanchez Diente, secretario que era del gobierno civil de Córdoba, ha sido nombrado oficial de la dirección general de Ultramar en la vacante que ha dejado el señor Anduaga. Le reemplaza en Córdoba con ascenso el Sr. Castro, secretario del gobierno civil de Jaén, y a este puesto pasa el señor Rancés, que desempeña igual cargo en Almería, sustituyéndole en esta última ciudad el Sr. Alcázar, oficial primero del gobierno civil de Valencia y escritor público.

Paréceme que un soldado de caballería, recibió anteayer tarde en el cuartel de San Gil un par de coces de su caballo, habiendo sido conducido al hospital militar, según dice *La Esperanza*, con pocas esperanzas de vida.

He aquí las joyas desde se puede ganar el jubileo de la Porciúncula desde hoy por la tarde, concluidas las primeras vísperas, hasta el día siguiente al anochecer. San Francisco el Grande, la Orden Tercera, San Antonio del Prado, San Cayetano, Descalzas Reales, Capuchinas, Caballero de Gracia, calle Ancha de San Bernardo, San Pascual, la Latina, Recogidas, calle de Hortaleza, Beatas de San José y demás que hayan pertenecido a la Orden de San Francisco.

Ayer al mediodía una joven, criada de servir según parece, dió un najayazo en una ingle a un hombre que trabaja en el circo de Price. Dicese que la agresora le estuvo esperando en la calle del Almirante, espunhalándole al paso de recoletos, y cuando él la vió se acercó a hablarla, y no sabemos si mediarían algunas palabras, pero es lo cierto que le dió una puñalada en una ingle, cau-

sándole una herida de bastante consideración. Pasa en el acto sin hacer gran resistencia fué conducida a la cárcel de mujeres, donde quedó a disposición del juzgado y el herido recibió la primera cura en la casa de socorro de la calle de Placentaria, neánsi de público algunos pormenores, cuya exactitud ignoramos y de que no creemos conveniente ocuparnos. Procearemos, sin embargo, adquirir algunos otros detalles siempre respetando el secreto del sumario.

A las noticias que dimos anteayer acerca de la causa de la calle de la Justa, y que no eran mas que un resumen de cuanto habíamos manifestado anteriormente con algunos pormenores más, podemos añadir, que ayer ha sido ya devuelta esta causa por el procurador de Genar, por supuesto en la parte relativa al incidente sobre ampliación de prueba, que es lo único de que se trata ahora. Ayer mismo habra pasado al relator, y es de suponer, que en esta semana acordará la sala el día de la vista. Como habíamos manifestado ya, el distinguido letrado señor Mañiz, es el encargado en ausencia del señor Pacheco, de actuar como defensor en este incidente.

El cónsul general de la confederación argentina en España, D. Juan Pablo Marina, ha recibido del señor ministro residente de España en Chile, D. Salvador de Távira, la siguiente comunicación:

«Sr. D. Juan Pablo de Marina, cónsul general de la Confederación Argentina en España.—La invitación que V. S. se ha servido dirigirme en su atenta carta de 27 de enero la he aceptado con toda la grata deferencia que me imponen así los nobles sentimientos que en ella se ven expresados hacia la nación que civilizó a las regiones Suramericanas, como el filantrópico cargo que se me confía.

«Ha sido aceptada la letra de 2,281 pesos, destinados a las mas necesitadas víctimas de la infeliz Mendoza, y quedo en dar los mas activos y conducentes pasos para el mejor desempeño de mi misión, poniéndome al efecto de acuerdo con los señores que V. S. me indica, y con las personas que se crean más a propósito para el intento.

«De todo cuanto se haga tendré a V. S. al corriente, debiendo estar persuadido del celo e interés con que trataré de cumplir las benéficas miras de los suscritores españoles en favor de los desventurados que han sobrevivido a la catástrofe del 20 de marzo.»

El viernes último sucedió en Málaga una desgracia del genero de las acaecidas pocas días ha en la habita de Algeciras. Un pobre trabajador de una de las fabricas salió a bañarse en las playas de San Andrés, cuando se vió acometido por un gran pez, al parecer tiburón o marrajo, que lo destruyó completamente, comiéndose una pierna hasta el nacimiento del muslo. Una lancha de pescadores que pasaba corrió a prestarle auxilio, consiguiendo sacarlo, pero en tal estado, que a poco falleció.

Haciéndose cargo *El Diario Español* de las declamaciones de la prensa opositora sobre la cuestión de Cochinchina, dice que no es concebido aun el tributo en sangre, en naves, en material de guerra, en dinero, que ha pagado la Francia para esta expedición de Cochinchina, pero a nadie se le oculta que ha sido muchísimo mayor que el satisfecho por nuestra patria. Además de esto, añade, hace dos años, poco mas ó menos, que retiramos de allí casi todo nuestro contingente dejando apenas dos compañías de valientes tagalos con nuestra bandera, mientras Francia enviaba allá escuadras, almirantes y regimientos; ¿por qué, pues, no decir toda la verdad, por qué preparar el ánimo del público para que, creyendo que hemos hecho en Cochinchina tanto mas que los franceses, y que sin nosotros nada hubieran logrado, halle luego mezquino é indecoroso un resultado que por equidad, y aun mas por las condiciones especiales de nuestra dominación en Asia, tiene que ser menor que el que la Francia obtenga?

El diablo debió andar suelto el día 27 en el partido de Daroca. Por la mañana en el pueblo de Mainar fué atropellado el alcalde por Pascual Garcia, que le causó varias heridas y contusiones: la guardia civil intervino y prendió al agresor. Por la tarde en Daroca una joven soltera llamada Luisa Jarque, natural de la provincia de Teruel, dió a luz en la posada de Santiago un niño, que tuvo la bárbara crueldad de matar y arrojarlo al pozo negro, volviéndose después a su pueblo: por fortuna tan terrible crimen no quedó impune, porque habiéndolo sospechado la dueña de la posada, dió parte a la autoridad y a las pocas horas la guardia civil desplegando la actividad que le es característica, había capturado a la delincuente.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 31.
Ha llegado aquí el enviado de Portugal.

Paris 31.
La «Patrie» de esta tarde dice que se siguen dando las órdenes mas severas para vigilar las costas de los Estados Pontificios.

En las conferencias de Constantinopla se hallan en desacuerdo muchas de las potencias.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* publica hoy varios reales decretos, relativos todos a nombramientos diplomáticos. D. Manuel Rancés y Villanueva, diputado a Cortes y enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en Berna, Frankfurt, Stuttgart, Karlsruhe y Darmstadt, ha sido nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. la Reina de España cerca de S. M. el Rey de Prusia.

D. Juan Antonio Rascon, Comisario general de los Santos lugares de Jerusalem y ministro residente que ha sido en Parma y Toscana, es nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en Frankfurt, Hannover, Stuttgart, Karlsruhe y Darmstadt.

D. Eduardo Sanchez, ministro residente cerca de S. M. el Rey de los belgas, ha obtenido la comisaria general de los Santos lugares de Jerusalem.

D. Diego Coello y Quesada, diputado a Cortes y enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de S. M. el Rey de Cerdeña, pasa a desempeñar igual cargo cerca de S. M. el Rey de los belgas y del Consejo federal de Suiza.

Y D. Antonio Luis de Arnao, secretario de las Reales Órdenes de Carlos III, Isabel la Católica y Damas nobles de María Luisa y ministro residente que ha sido en Bélgica, y en el Haya, ha sido nombrado ministro residente cerca de S. M. el rey de Suecia y Noruega.

Para los efectos arancelarios se ha declarado que «se entiende por salitre refinado completamente aquel cuyas impurezas ó sustancias extrañas no excedan del 4 por 100.»

Hoy publica la *Gaceta* el acta del reconocimiento del vapor *Cuencias* de la empresa de A. Lopez y compañía. La comisión considera que este buque, que por sus dimensiones principales tiene una capacidad de 1,327 toneladas, es un buen barco de golfo, y que a pesar de no ser enteramente nuevo, reúne todas las condiciones de seguridad que pueden apetecerse para el servicio a que está destinado.

En virtud de una comunicación del ministerio de Marina, fecha 21 de julio en que da cuenta del resultado de la sumaria instruida en averiguación de las causas del retraso del vapor-correo *Santo Domingo* en el viaje que principió en Cádiz el día 10 de mayo próximo pasado, y manifiesta que dicho retraso procedió de averías en la máquina y calderas desechadas hacia algun tiempo, y de disidencias entre los maquinistas; se ha declarado, por real orden de 29 del próximo pasado, que estas faltas son imputables a la empresa de vapores correos trasatlánticos, y que por lo tanto ha incurrido en una multa de 12,000 pesos a consecuencia del retraso que queda mencionado.

Ha sido nombrado oficial de la clase de cuartos de las secciones de Fomento, don José María Hernandez, licenciado en jurisprudencia, en la vacante que deja D. Juan Rueda, por dimisión que ha hecho de su destino.

El día 10 del corriente es el señalado para que den la vela del puerto de Cádiz, las fragatas *Resolucion* y *Triunfo*, que a las órdenes del jefe de escuadra D. Luis Hernandez Pinzón, pasan destinadas al mar Pacífico.

El día 30 de agosto, a las doce de la mañana, se celebrará por la junta provincial de beneficencia de Toledo, la subasta de las hilazas y algodón necesario en un año para las fabricas de aquellos establecimientos.

Ayer tarde se verificó, como estaba anunciado, el entierro del brigadier Cardero. Entre la inmensa concurrencia que acompañaba el cadáver, veíanse hombres de todas condiciones y categorías: senadores, diputados, banqueros, militares, artesanos, industriales, periodistas. Si tener en cuenta el calor ni el polvo, y el acompañamiento decidió ir a pie, lo cual se verificó, siguiendo a aquel numeroso concurso una fila de coches, en número de mas de doscientos. Las cintas del feretro las llevaban veteranos de la sociedad, militares retirados y diputados a Cortes. El Congreso, además de la representación que allí tenía por medio de comisiones, llevaba también a su presidente. El cadáver fué depositado en el Campo Santo de San Nicolás.

Paréceme que en Barcelona se van a verificar algunas corridas de toros, siendo el ganado de la propiedad del maestro Cúchares.

La compañía del ferro-carril del Este, en el vecino imperio, ha puesto en Nancy todo su material a la disposición de un tal monsieur Markleeburg, que se dice inventor de un sistema, por el cual se propone imprimir a los trenes de los caminos de hierro una velocidad de 240 kilómetros por hora, sin ningun peligro de descarrilamiento, ni de que se calienten excesivamente las ruedas. Según anuncia el *Monitor* francés, las pruebas verificadas ya en pequeña escala han tenido buen éxito, y van a emprenderse ahora ensayos en grande para ver de obtener resultados decisivos.

sueden con rapidez en la provincia de Córdoba. Tres desgracias de esta especie nos anuncian los periódicos de aquella población, ocurridas en pocos días en diferentes puntos de la provincia. Por fortuna, las gentes acuden solícitas con la Guardia civil y el fuego se extingue pronto generalmente, pero causando siempre algunos daños.

Según el *Times* de Nueva-York, el gobierno tiene evidencia de que existía una conspiración muy estensa que debía estallar simultáneamente con las batallas de Richmond. Los cabecillas contaban con que el ejército de Jackson derrotaría a Mac-Clellan con su inmensa superioridad numérica, y en el acto debían pronunciarse Tennessee, Kentucky y Maryland, mientras que Jefferson Davis se aprovecharía de la confusión para avanzar sobre Washington. Las familias de Kentucky, cuyos jefes están en Richmond, se hallaban muy al corriente de la trama, y esperaban el momento oportuno para llevarla a cabo. Al departamento de la Guerra y al general Boyle, de Kentucky, se les dió parte del proyecto y adoptaron las medidas necesarias para burlar el plan.

La aparición de una misteriosa paloma está excitando y aumentando la curiosidad pública en Torrejón de Ardoz y pueblos inmediatos. Fué aprehendida días pasados en el pueblo de Rasillo, y se halla en casa del farmacéutico de Torrejón.

«Es sin duda, nos dice nuestro correspondiente de las llamadas Mensajeras de Willughby, que solo se diferencian de las nuestras ordinarias ó comunes en la mayor escrescencia sobre la nariz y en una franja ó película blanca en la parte circular de la piel de ambos ojos. Su color es ceniciento con manchas negras al extremo de las alas y remate de la cola, brillando en su cuello un verde azulado.»

Vamos al misterio. Esta paloma que debía estar, según yo entiendo, al servicio de alguna sociedad burlesca, tras varios signos, nombres y números en diversas plumas de sus alas escritas, ó mas bien selladas, con tinta encarnada en caracteres claros y muy limpios. En la segunda de la izquierda dice *Berlin*, en la cuarta *Trieste*, en la sexta *Paris* 90; en la séptima se ve un sello de la misma tinta y color de figura ovalada, en cuyo centro se lee *L'Union*; y en la orla se perciben algunas letras y dicciones que no he podido leer; pero me persuado que tal sello es el de la compañía propietaria de esta avecilla estraviada que tanto ocupa hoy la curiosidad de estos serranos. Omito con cuidado otras señales y números. Es de presumir el pensamiento que su dueño tendrá por la pérdida de su mensajera.»

Damos a continuación la descripción de algunos detalles relativos a trajes de señora:

Preñado de tul de ilusión, adornado de flores en la frente, colocadas también otras en el lazo de tul, que encierra el turbante por detrás.

Cofia, de levantarse, compuesta de una especie de ala de tul bordado, plegada por jarretas cubiertas con hilos pequeños de cinta verde: el fondo es correspondiente, y cae de él una doble toquilla, guarnecida con encajes y cintas. El guarnecido de adelante le forma un hullonado doble, salpicado de lazadas de cinta verde estrecha. Las bridas y el lazo de atrás son de tul de seda blanca.

Corra de mañana, de tul de ilusión, con fondo flojo y caído, cortado por entredoses de guipur blanco y negro: un plegado de cinta blanca, realzado con una guarnición de blonda, adorna los costados, y la parte superior lleva otro plegado de cinta lila: al lado izquierdo se coloca un lazo de esta misma cinta, de la que son también las bridas.

Camiseta de caconaña, bordada de cordoncillo ó trencilla estrecha de estambre, que puede servir para traje de mañana, ó para cuerpo interior; va abotonada por delante, y la espalda es ancha y con una jarreta para acomodarla al talle. Cuello doblado.

Camiseta de muselina suiza, con cuello alto, compuesto de un entredós bordado, y guarnecido de un valencienno doble. Una corbata de muselina con el mismo guarnecido que el cuello, completa la camiseta.

Fichú de tul de Bruselas, bordado de florecitas, alto por detrás, abierito y cruzado por delante, y guarnecido de un doble volante de tul: los contornos del escote y orillas de los volantes llevan un rizado de blonda, en cuyo centro se pone un terciopelo negro.

Cuello a la emperatriz, de guipur de Venecia, adornado del escote por un rizado de puntilla. **Corbata** de terciopelo rosa.

Camiseta de organdi, con cuello de muselina bordada, guarnecido de encaje, y dispuesto en forma de V para vestido abierto.

Manga hueca de tul, con puño de entredoses de guipur. **Manga** hueca de muselina. Un hullonado, guarnecido de un entredós y encajes, sube, como adorno, por el lado exterior, naciendo debajo de las dos puntas que forma el puño.

El *Clamor* dedica un artículo a encarecer la necesidad de la limpia del puerto de la Habana, cuestión que es a juicio de nuestro colega, de suma importancia y trascendencia, puesto que la mejora se hará tanto mas difícil y costosa cuanto mas se tarde en realizarla. El *Clamor* pide que se acometa dicha obra con celo y perseverancia, sin reparar para ella en gastos ni sacrificios; que se pague en acción continua dos buenas dragas; que se adoque la ciudad por completo; que se levante en toda la bahía, ó en sus principales ensenadas al menos, una

empalizada ó muralla, de construcción que impida en la parte posible la invasión de las tierras de acarreo que las aguas arrastran, mejora emprendida, con general aplauso, á fines del año último en la ensenada de Marimelena, cerca de Regla, y que se ataque con marcada predilección los bajos mas pronunciados y los fondeaderos, atracaderos y careneros mas precisos, en la seguridad de que aunque con alguna lentitud, puesto que en el estado en que el puerto se halla, no puede ser ya otra cosa, se irán tocando los beneficios resultados que el comercio y la navegación esperan con ansiedad hace tantos años.

Los baños flotantes establecidos en la bahía de Santander junto al muelle de Malilla, están tan concurridos este año que los bañistas se ven obligados á esperar turno para zambullirse en el agua en busca de un consuelo para las fatigas del calor que en este verano es mayúsculo en todas partes.

Un suceso lamentable ocurrió el miércoles por la mañana en el sitio llamado Campo Santo. Parece que al montar un potrillo D. Juan Hernandez, teniente habilitado del primer depósito de caballería establecido en aquella capital, fué arrojado, en uno de los terribles botes que dió el animal, á una grande altura, cayendo al suelo de espaldas y quedando muerto en el acto.

El Comercio de Cádiz inserta un extenso comunicado en que se protesta calorosamente contra las inconvenientes palatras con que El Reino censuró los honores tributados oficialmente en la Habana al cadáver de D. José de la Luz, cubano eminente, cuya pérdida ha sido generalmente sentida en nuestra preciosa Antilla. Este comunicado es debido á la pluma de un hermano político del finado, el cual reside en Cádiz, y ha creído conveniente salir á la defensa de la agraviada memoria de su hermano, de quien dice que no podía ser un cubano desafecto á la metrópoli, una persona cuyo sepelio ha sido honrado de un modo extraordinario por las autoridades civiles, militares y eclesiásticas de la Habana, llevando además por acompañamiento á la real universidad literaria en cuerpo con sus masas, la inspección de estudios, la real academia de ciencias, la real sociedad económica, el cuerpo de profesores de la escuela general preparatoria, comisiones del liceo artístico y literario de la Habana, del de Guanabacoa y del de Matanzas, del colegio de San Francisco de Asís en Regla, de los de la empresa y Santa Teresa de Matanzas, de la junta de beneficencia de la misma ciudad y de otros varios institutos de la Habana y Bejuical, y otras poblaciones inmediatas; la mayor parte de los individuos del colegio de abogados, médicos, comerciantes, hacendados, periodistas, empleados públicos é inmenso número de particulares.

Desde la presente semana debe comenzar un nuevo servicio de vapores entre el puerto de Palma de Mallorca y Barcelona.

Dice una carta de Roma fechada el 26 de julio, que los jefes de la guarnición francesa han pedido al coronel de su batallón pontificio una relación de la fuerza de su batallón para incluirla en el número de las fuerzas destinadas á oponerse á un desembarque garibaldino, si este llega á efectuarse. Cuatro ó cinco buques franceses y dos pequeños vapores del gobierno pontificio están cruzando en aquellas costas, y sobre todo se observa un movimiento extraordinario en el puerto de Civita-Vecchia, á cuya plaza, según se dice, se va á enviar un general para que reemplace en el mando de la misma al coronel Courson.

Se asegura que Francisco II ha sentido mucho la muerte de Chiavone, á quien, según parece, consideraba como el principal sostenedor de la causa borbonica. Sin embargo, Ulloa y sus compañeros, que habían organizado la partida de Tristany, se muestran muy satisfechos. Por ahora no se confirma que Tristany haya fusilado á Zimmerman, pero no cabe duda en que los dos cabecillas viven en muy malas relaciones. Desconfían uno de otro, y los amigos de Chiavone amenazan con vengar el fusilamiento de su jefe.

Los armamentos marítimos que hace Francia para la expedición á Méjico dicen que son formidables. Una carta de Tolon asegura que hacia mucho tiempo no se había visto reunida una escuadra tan formidable como la que se prepara á marchar á las aguas mejicanas.

El general Van-Halen ha llegado hace dias al valle de Aran con objeto de tomar las aguas medicinales de Les, unas de las mejores de Cataluña.

Se encuentra en Barcelona desde el martes último, el distinguido publicista y catedrático de la universidad Central, señor don Francisco de Paula Canalejas.

El autor del asesinato cometido en Gandesa, del cual hablamos en nuestro número de ayer, no había sido preso el 28 á pesar de la persecución que sufre por parte de los mozos de escuadra, persecución que ha ocasionado la desgracia de que á un guarda que iba con los mozos se le disparase la escopeta, destrozándole una mano, que ha sido necesario amputarle.

Los alumnos que han obtenido premio en el Conservatorio en los concursos públicos del presente año son los siguientes: PRIMEROS PREMIOS.—D. Gale Gabriel Arias, armonía, profesor D. Rafael Hernandez; doña Rosario Vicent, piano, id. D. José Miró. SEGUNDOS PREMIOS.—D. Alejandro del Castillo, canto; doña Mariana Aguado, id.; doña Filomena Llanes, id.; profesor D. José Incenaga; D. Manuel Toledo, piano; D. Rufino Vidola y Ledesma, id.; doña Manuela Serrano, id.; profesor D. Manuel Mendizábal; don Teodoro Quilez, violín, profesor D. Juan Diez; D. Julio Alarcón, id.; id. D. Jesús de Monasterio; D. Luciano Aranda, clarinete, idem D. Antonio Romero; D. Manuel Lucentés, fagot, id. D. Camillo Melliers; doña Lu-

sa Saroglia, solfeo, id. doña Encarnación Lamas; D. Andrés Ortega, id., repetidor auxiliar Sr. Pinilla; D. Manuel Lopez Estero, declamación, profesor D. Julian Romea; doña Idefonsa Baus, id., id. D. Joaquín Arjona.

ACCESITS.—D. Juan de Fontecha, armonía, profesor D. Rafael Hernandez; D. Leon Bárcena, canto, id. D. Lazaro Puig; doña Trinidad Gastro, id., id. D. Mariano Martín; D. José Alvarez, órgano, id. D. Roman Jimeno; D. Francisco Fraile, piano, id. D. Manuel Mendizábal; D. Fermín Toledo, id., id., idem; doña Dolores Latorre, id., id. D. José Miró; doña Geneveva Castro, id., id.; D. Pedro Urrutia, violín, id. D. J. Monasterio; D. José de la Peña, contrabajo, id. don Manuel Muñoz; D. Francisco Perez, flauta, idem D. Pedro Sarmiento; E. Eduardo Lopez Juarranz, oboe, id. D. Carlos Grasi; don Luis Saez, fagot, id. D. Camilo Melliers; don Fructuoso Morelli, trompa, id. D. Miguel Sacrista; doña Josefa Fuentes, arpa, id. doña Teresa Roaldés; D. Enrique del Rio, solfeo, repetidor auxiliar Sr. Zavala; doña Adela Dupuy, id., id. señorita Ibarrola; doña Mariana Aguado, declamación, profesor D. José G. Luna, doña Trinidad Castro, id., id.; doña María Carmen Gonzalez, id., id. don Julian Romea; doña Mercedes Ferrer, idem, idem D. Joaquín Arjona; doña Emilia Llorente, id., id.; doña Sofía Tintero, id., id., id.; D. José Montenegro, id., id., idem; D. Miguel Egea, id., id.

Se ha declarado caducada la concesión del canal del Guadalimar, hecha á favor de don Narciso Pascual y Coimor y consocios. Quedan á favor del Estado los planos, memoria y demás documentos que forman el proyecto bajo el cual se hizo la concesión. Se suspende la devolución de la fianza prestada por dichos interesados, ó sea la cancelación de la hipoteca, hasta tanto que se les declare libres de toda responsabilidad por la falta de cumplimiento á lo estipulado en la escritura de afianzamiento.

Enterada S. M. la Reina del resultado obtenido por el real Conservatorio de música y declamación en los concursos públicos del último año académico, ha tenido á bien disponer que se inserte en la Gaceta, la relación nominal de los alumnos premiados en dichos certámenes para que sirva de estímulo á la juventud estudiosa.

El Sr. D. Andrés de Arango, pariente del difunto cubano D. José de la Luz Caballero, ha publicado una manifestación en defensa de la memoria de este hombre eminente. El señor Arango cita las palabras que en 1830 le escribía desde París el Sr. Martínez de la Rosa, quien decía: «Muchas pruebas de cariño debo á Vd., mi querido amigo, pero ninguna sobrepasa, ni agradezco tanto como la de haberme proporcionado el conocimiento de su pariente y amigo Pepe de la Luz, uno de los cubanos mas respetables por su saber y por sus virtudes de cuantos he tratado entre sus numerosos compatriotas. Hoy tengo que lamentar su separación, que he desaprobado, pues se ha marchado estos dias á la Habana á sincerarse de una acusación gratuita que allí le han fulminado los enemigos de su honradez, de su saber y de su patriotismo.»

Y en efecto, el Sr. de la Luz Caballero, al volver de Alemania, donde acababa de hacer notables estudios de filosofía, supo en París que se había fulminado contra él una acusación de indole semejante á la que acaban de hacer ciertos diarios, y no pudiendo transigir con la calumnia, depuso toda clase de temores, y se fué á la Habana á presentarse ante las autoridades de la isla.

Ciertamente que no quedaría descontento el Sr. Minguet, pirotécnico del Paraiso, de la numerosa y esco ida concurrencia que anoche asistió á su beneficio. También el Sr. Minguet se esmeró en presentar una colección de fuegos de lo mejor que ha podido verse en esta corte, y que fueron aplaudidos estrepitosamente por los espectadores: sobre todo, la aurora boreal dejó á todos agradablemente sorprendidos, siendo la ilusión completa; porque á la magnífica luz acompañaban las bandas de música con una diana bellísima.

El corresponsal en Madrid del Diario de Barcelona, dice que el marqués de la Habana hará su presentación solemne, permaneciendo en París hasta principios de noviembre, para cuya época volverá á Madrid, con el fin de tomar parte en los importantísimos debates á que la cuestión de Méjico no podrá menos de dar lugar en la alta Cámara.

—El mismo corresponsal, á quien dejamos toda la responsabilidad de sus noticias, dice lo siguiente: «La idea del reconocimiento por España, del reino de Italia va adquiriendo crédito y fortaleciéndose en la opinión. El gobierno español no parece hallarse tan lejos del reconocimiento haciendo ciertas reservas sobre la integridad del patrimonio de San Pedro y las provincias austriacas. En París se cree mas próximo de lo que parece el restablecimiento de relaciones entre las dos cortes de Turin y de Madrid, llegándose á designar á D. Antonio Gonzalez como nuestro futuro representante cerca de Victor Manuel, y dándole por sustituto en Londres al Sr. Bermudez de Castro.

Son completamente infundadas las noticias que publicó anoche El Reino sobre disidencias en el seno del gabinete, sobre los proyectos que atribuye á los Sres. Salaverria y marqués de la Vega de Armijo, de provocar el 10 del actual una modificación ministerial, y sobre el origen de las cartas que dá á luz el Diario de Barcelona de N. y de Ruperto, que supone el periódico disidente inspiradas por el señor duque de Tetuan, cuando se ha desmentido repetidas veces esta falsedad, notoria en el día á todo el mundo.

El lunes último arribó al puerto de Málaga, procedente de Dénia, el buque guardacostas que conducía á los dos tristemente célebres marineros autores del terrible acto de piratería consumado á bordo del buque americano Reinder. Los dos criminales fue-

ron conducidos desde el guarda costas á la cárcel é incomunicados.

El gobernador civil de Zaragoza, en vista del poco resultado de su circular sobre la manera de arreglar los andamiages en las obras, ha acordado multar á todos los que faltan á las prescripciones que sobre este particular habia dictado.

Del 10 al 12 del corriente parece que se establecerá por la compañía del ferro-carril de Barcelona, un servicio especial de diligencias entre Zaragoza y Medinaceli, que ofrezca toda la seguridad, comodidad y rapidez que los viajeros puedan apetecer, y una grande economía en el precio del pasaje y en el exceso de equipaje. En Barcelona y en Madrid se esperarán billetes para hacer el viaje completo, y giro de cantidades entre ambas capitales. En dicho viaje, á parte de lo módico de su precio, solo se emplearán treinta y dos horas: según parece, están ya comprados los coches y dispuestos los tiros necesarios.

En el sorteo de 24 del mes próximo pasado, han sido premiados en la Corona diez billetes, nueve con 150 duros y uno con 1,000.

Al dar un barreno en la entrada de la ría de Vivero, en donde se está construyendo el faro del puerto, reventó antes de tiempo, matando á dos infelices jornaleros.

En la noche del lunes último vino á introducir la alarma entre los pacíficos bañistas que residen en el pintoresco Cabañal, un incidente tan inesperado como triste. Serian como las ocho de la noche, cuando uno de los concejales del ayuntamiento de aquel pueblo, cayó herido gravemente junto á la fuente de Gas, á consecuencia de cinco puñaladas que le asestó un individuo que, según parece, le acompañaba. El alcalde se trasladó inmediatamente al sitio de la ocurrencia, acompañado de un escribano, y con una actividad laudable instruyó las primeras diligencias, habiéndose podido conseguir que el herido declarase el nombre del asesino, que al parecer es un joven de diez y ocho á diez y nueve años. Hemos dicho que se pudo conseguir que declarase el herido, porque era tal su gravedad, que espiró inmediatamente hizo la declaración, sin haber pronunciado ni una palabra mas. El agresor, sin embargo, no pudo ser habido, á pesar de las activas diligencias que practicaron los beneméritos guardias civiles, así que tuvieron noticia de este crimen.

Segun un diario de Barcelona se espera en aquella capital en todo el presente mes al Sr. Rivero, director de La Discusion.

El Saldubense clama por la creación en aquella capital de premios á la virtud, tal como se halla establecida en otras provincias con gran ventaja para la humanidad, y lamenta el que sus frecuentes excitaciones en este sentido no hayan sido atendidas.

En Zaragoza fueron presos anteayer dos de cinco ladrones que el día antes habían robado á unos viajeros cerca de la Cartuja. Se hallaron en poder de los presos varias prendas de las robadas.

El domingo último se verificó en la iglesia parroquial de los Santos Mártires, en Málaga, el bautismo de tres hebreas llamadas Estrella de Benjarrés, de 12 años; Beniflora, de 15 años y Pado de Almorni, de 18. A las diez y media de la mañana, hallándose el templo iluminado con profusión y ricamente adornado, y estando ya en él el señor obispo, los individuos del ayuntamiento, varias otras autoridades y una escogida concurrencia, se presentaron las tres bautizadas con sus otras hebreas bautizadas ya, asistidas del Sr. D. Vicente Pontes, cura párroco de Santo Domingo, quien las habia instruido en el dogma católico y las acompañó hasta el templo desde el beaterio del Carmen donde se encontraban. El venerable prelado, vestido de pontifical y rodeado del clero parroquial, de varios individuos del clero catedral y del ayuntamiento, cuyo presidente Sr. D. Miguel Moreno Masson fué padrino en representación de la corporación municipal, procedió á la solemne ceremonia dando principio con los exorcismos en las afueras de la puerta principal donde se hallaban esperando las catecúmenas. Conducidas al presbiterio del altar mayor, recibieron el agua bautismal y á continuación se administró á todos cuatro el Santo Sacramento de la Confirmación. También el diocésano, en la misa que celebró á seguida, les administró la Santa Eucaristía y dió fin al acto con una sentida plática, en la cual manifestó que habian sido recomendadas por el señor general Turon al ayuntamiento constitucional de Málaga y á S. E. I., y concluyó exhortándolas á que ya que habian recibido la estela cándida de la gracia en la fuente del bautismo, jamás se desnudasen de su candor y pureza. Terminado el acto religioso, el ayuntamiento obsequió con un banquete á las autoridades y á muchas personas distinguidas.

Las obras del Canal de Urgel van adelantándose rápidamente; las de los saltos de agua y puentes de las acequias en breve estarán corrientes, y con el auxilio que la empresa recibirá ahora del gobierno, con el adelanto ó subvención aprobado por las Cortes, podrá ver pronto aquel país colmado sus deseos.

Se han dado las gracias de real orden á D. José Alberto Ceza, médico de visita de naves del puerto de Barcelona por los datos estadísticos que ha remitido á Madrid, respecto del movimiento observado en el mismo puerto durante el primer semestre del corriente año.

Hace pocos dias volcó una diligencia en la carretera de Francia pocas horas antes de llegar á la frontera española por la parte de Puigcerdá, resultando lastimados todos los viajeros y alguno con fracturas graves.

A la hora de escribir estas líneas, dice un periódico de Córdoba de ayer, van veinti-

cuatro horas de estar ardiendo la dehesilla de Trassierra y otras fincas contiguas en la extensión próximamente de una legua. En el momento de tenerse en esta capital conocimiento del siniestro, dispuso el señor alcalde que se reuniesen en aquel punto todos los individuos de la guardia rural para apagar el fuego en union de muchos trabajadores, ofreciéndose al señor gobernador, quien mandó salir para aquel sitio la Guardia civil y el señor ingeniero de montes con todos sus dependientes.

En el puelo de Cilleruelo á la una de la madrugada del día 25, tuvo lugar un incendio el cual fué advertido por el cabo de la guardia civil Natalio del Val, que se retiraba de vigilar algunos puntos de demarcación de su cargo y se dirigió con los guardias Santiago Argüelles, Frutos Garcia y Félix Reoyo, cuando se hallaban sus dueños entregados al sueño, bien agenos del peligro que les amenazaba. Los guardias pasaron en derechura á una habitación en la que se encontraba imposibilitada en cama una mujer de 74 años, á la que sacaron envuelta entre las ropas de la cama. Acto continuo y en union de los vecinos que habian acudido, sin arredrarse por la voracidad de las llamas que tomaban un espantoso incremento, consiguieron salvar del incendio los muebles y objetos de valor; y por último, después de diez ó doce horas de incansable fatiga, lograron apagar completamente dicho fuego.

El último incendio de que nos dan noticias desde Córdoba, ocurrido en aquel término, tuvo lugar en la posesion de la Jarosa, propiedad del señor marqués de Villaseca. No se conocian aun los daños que habia causado el incendio.

Se ha recibido en Montilla, con la mayor satisfacción, la noticia de haber acordado la empresa constructora del ferro-carril de Málaga á Córdoba, construir una estación en aquella población, siempre que el gobierno apruebe el trazado. En cambio el ayuntamiento de Montilla ha impuesto en acciones del camino el 80 por 100 del producto de los propios del pueblo.

La desgracia ocurrida en el puerto de Málaga, donde un marrajo ó tiburón ha dado muerte á un nadador, ha retraído por completo á los bañistas, y además ha hecho que la autoridad militar ordene que las tropas de la guarnición suspendan los baños que estaban tomando en aquellas playas, hasta que haya una seguridad de haber desaparecido de aquellas aguas el monstruo marino. Los periódicos de la población indican á los dueños de establecimientos de baños la conveniencia de circundarlos con estacadas que dieran completa seguridad á los bañistas.

La Correspondencia de Portugal se hace cargo de los proyectos de union ibérica, vuestos á sacar á plazo con motivo del casamiento del rey D. Luis con una princesa sarda, y dice: «La nacionalidad portuguesa nada tiene de comun con la española ó no ser la semejanza de idioma; todo lo demás, indole, caracter, leyes, costumbres, literatura, política tradicional, tendencias, hábitos, preocupaciones, todo es diferente. Lo futuro pertenece á Dios. En lo presente, la fusion es una utopia. No nos deslumbran las perspectivas de supremacía de nuestra dinastía y nuestra capital. Creemos que todos los portugueses piensan como nosotros, pero si acaso hubiese algun corrillo de miserables que por ambiciones personales y... porque entre os portugueses alguns traidores houve algumas vezes pensare de otro modo, el desprecio público los aniquilaria si acaso quisiesen apoyar proyectos de lesa nacionalidad.»

Con motivo de la feria y corridas de toros que tendrán lugar en Vitoria durante los dias 3, 4 y 5 de este mes, la compañía de los caminos de hierro del Norte ha anunciado al público que, para comodidad de este, habrá un tren especial en dichos dias, con gran rebaja de precios, que saldrá de Burgo á las 8 1/2 de la mañana, y llegará á dicha ciudad á las 12 1/2. Este tren especial partirá de Vitoria, ya de regreso, á las 8 1/2 de la noche, y estará en Burgo á las 12 1/2.

Segun escribe de Madrid persona que merece entero crédito á un periódico de Alicante, parece que el gobierno está decidido á sacar á nueva licitación en un breve término las obras de aquel puerto, proponiéndose establecer en las condiciones de la subasta, que sea de cuenta del contratista el tren de limpia y trasladando á Sevilla el que hoy existe en Alicante, que á pesar de sus excelentes condiciones no ofrece los resultados que se apetecen, en razon á las condiciones especiales del fondo del puerto.

El día 10 del presente se subastará en la fábrica de Trubia el mineral de Ballongo que la misma necesita para el consumo de un año, según los precios y condiciones que se hallan de manifiesto en la comisaria de guerra de aquel establecimiento.

Leemos en el Eco mercantil de Almería: «Dice El Contemporáneo del 22 que tiene entendido no reina la mejor armonía entre los jefes de Hacienda de esta provincia, y su celo se estiende á llamar la atención de la autoridad para que aquella falta de inteligencia no redunde un perjuicio del servicio público. El Contemporáneo ha sido mal informado. Entre los jefes de Hacienda no ha habido ninguna cuestión que pueda alterar la buena inteligencia de estos funcionarios: alabáramos sin embargo el celo del autor del suelto si no creyéramos descubrir la hilaza de su urdimbre, y no conociéramos los padosos fines con que se ha fraguado la tal noticia.»

Hay dias aciagos, dice un periódico de Burgo. Uno de ellos fué el 18 en el pueblo de Vallejuno. Iba una criada con dos caballerías al inmediato monte, y una niña de la casa sumamente linda, se obstinó en montar con la muchacha; á poco tropezó la caballería cayó la niña, y quedando enredada

del mirriñaque á los aparejos, dió un espanto la bestia y arrastró por peñascos á la criatura, que espiró á poco rato. La criada salió maltratada. En el mismo día un ribado jóven que estaba pescando, metió el brazo en una cueva, y á poco, por mas que lo proeó no pudo sacarle. Gracias á la cooperación de unos vecinos se logró extraerle, pero la tumefacción seguía y después otros síntomas alarmantes por lo que se le tuvo que administrar. Se desconía mucho de su vida, atribuyendo la desgracia á la picadura de un reptil: sirva de lección á los incautos: Por último en Quintanar de la Sierra, el día de Santiago, un vecino llamado por mote el Magin, maltratada á su mujer, se acercó un buen hombre á evitar tan bárbaro proceder, y el cafe Magin le dió dos ó tres puñaladas, dejándole cadáver.

Al decir de algunas personas, ascienden á nueve ó diez millones los daños causados por el horroroso incendio ocurrido el día 24 en el término de Villanueva del Rio. El fuego devoró olivares, chaparrales, pinares y colmenas de inmenso valor. Hasta ahora no ha podido averiguarse la causa del incendio.

Hace pocos dias que á D. Juan Fernandez, rico propietario de Alozaina, provincia de Málaga, se le remitió una carta en que con amenazas le pedian cierta cantidad de dinero. No hizo caso; pero recibiendo otras mas amenazantes aun, lo puso en conocimiento del jefe de la guardia civil de la línea de Coin, y con su acuerdo se determinó que un hombre llevase al lugar que se indicaba en las cartas, y con las señales que se marcaban, un bulto que figurase ser la cantidad pedida. Hizose así efectivamente, y á poco se presentó un hombre armado, preguntando si llevaba aquello, y al ir á recibirlo, varias parejas de guardia civil que estaban emboscadas, se apoderaron del tal individuo, que era un vecino de la misma población de Alozaina, apodado Peregil, según nos dicen, el cual ha sido entregado al juzgado de Coin.

En la jurisdicción de Marrón, en las montañas de Santander, hay un santuario muy célebre en toda la costa cantábrica, conocido por la virgen de la Aparecida, cuya fiesta se celebra del 14 al 16 de setiembre. D. Felipe de Urquijo ha dirigido á El Escalduna una curiosa comunicacion, refiriendo la historia de aquel magnifico templo. En agosto de 1605 unos niños que jugaban en el monte de Marrón, cerca de una ermita consagrada á San Marcos, vieron descender del cielo á una ventana de la ermita, vivísimos resplandores. Sabedores el párroco y el vecindario de Marrón, de este suceso, se dirigieron al monte y en la ventana de la ermita encontraron la preciosa imagen, para cuyo culto se erigió el hermoso templo que hoy existe. Hé aquí como describe el Sr. Urquijo la imagen Aparecida, que apenas tiene medio palmo de elevacion: «Nadie ha podido averiguar hasta ahora la materia de que se compone: es olorosa, maciza é incorruptible; el rostro, en la proporción que corresponde á tan pequeño bulto, es magestuoso y grave, al propio tiempo que apacible y afable: tiene las mejillas eucarnadas, los ojos hermosos y alegres, los labios de color de púrpura y toda su cara parece que despiden unos apacibles resplandores, que han sido la causa de que muchos crean muda con frecuencia de color. La trenza del cabello corre por la circunferencia de su cabeza, y sobre ella descansa una corona de oro: el onello erguido y lleno, y sus manos torneadas, y en todo proporcionadas á su hermosura. Tiene en la derecha un agraciado niño, cuya belleza admira y suspende; y está inclinado al rostro de la madre. Son ambos de una misma pieza, y solo la escultura los distingue, sin alcanzar el arte á separarlos.»

Tenemos ya estensos pormenores del naufragio del vapor Aviso viajando de Santander á Bilbao. El Aviso salió de Santander con direccion á Bilbao el sábado á las nueve y media de la noche, conduciendo 13 pasajeros y 11 hombres de tripulación. Hallándose al S.-O. de la farola de la isla de Mogro, con tiempo nublado, hizo rumbo al E. 1/4 al N. E. con el objeto de librarse del cabo Quejo; y á las diez de la noche habiendo perdido de vista dicha farola y no dividiéndose ninguna otra, continuaron navegando el mismo rumbo con una espesísima niebla. A las once chocó el buque tan fuertemente por los bajos, que los que estaban sobre cubierta perdieron el equilibrio cayendo todos al suelo. El buque quedó como clavado en la peña, sin que los tripulantes vieran tierra en ninguna direccion: á fuerza de máquina se consiguió sacarlo, pero hacia tanta agua, que viendo se sumergia por momentos, á pesar de que trabajaban las bombas, se trató de salvar las vidas de los pasajeros y tripulación, dictando las medidas conducentes á este objeto el capitán don Victor Colau. Echáronse los dos botes al mar, y el capitán, con toda la serenidad de ánimo que en momentos tan solemnes se necesita tener para evitar las desgracias que ocasiona la confusion y el desorden, dispuso se trasladasen á ellos primeramente los pasajeros y después la tripulación, siendo él el último en abandonar el vapor. No pasarían diez minutos después de esto, cuando por el ruido, pues la espesa niebla les impidió verlo, conocieron que el vapor acababa de sumergirse. Las 26 personas tuvieron que permanecer á bordo de los botecillos, y en la oscuridad mas profunda, durante toda la noche, corociendo su proximidad á la costa únicamente por el ruido que hacian las olas al romperse en las rocas. Por fin, á las cuatro de la madrugada lograron acercarse al pié del cabo de Ajo, en cuya ensenada abandonaron los botes, y saltando de peña en peña pudieron salvar sus vidas y llegar al pueblecillo de Baraza, rendidos de fatiga y estenuados de hambre y de sed. Todo lo que traían á bordo del vapor Aviso lo han perdido, pues ni los papeles pudo salvar el capitán por cuidar de los pasajeros en tan breves y solemnes momentos. No ocurrió ninguna desgracia personal. El vapor se habia construido hacia muy poco en Glasgow.

TERCERA EDICION

Hoy a mediodia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Varsovia 31.

Se ha dado un decreto reorganizando la administracion de Palermo y disminuyendo el numero de empleados.

Paris 1.

Los periodicos dicen que el ejercito mejicano mandado por Zaragoza esta desorganizado, y abundan en él las deserciones.

La goleta de guerra Concordia ha salido de la bahia de Cadiz para Algeciras, a cuyo apostadero ha sido asignada.

El navio Reina Isabel estaba alistandose en la Carraca para salir a cruzar por el Mediterraneo, segun se ha mandado de real orden.

Entre los rumores que en Londres han corrido sobre la expedicion garibaldina contra Roma, no es el menos curioso el que da por seguro que el gobierno del Papa cree que la nueva aventura de Garibaldi va a llevarse a cabo con plena sancion de Francia.

En conformidad con una resolucion reciente del Parlamento, el gobierno ingles pagará de hoy más un sueldo de 140 libras esterlinas anuales a los agregados de las embajadas despues que hayan hecho cuatro años de servicio.

La marina de guerra se enriquecerá muy en breve con una hermosa y grande fragata. Aludimos a la Villa de Madrid, que se está construyendo en el arsenal de la Carraca, y que pronto se botará al agua.

Se ha dispuesto que los oficiales encargados a bordo del vapor Piles, de dirigir y practicar los trabajos hidrograficos en las costas de la Peninsula, queden eximidos de guardias al ancla, rondar, encargo de bri-

gadas y demas que constituyen el servicio ordinario de los bajeles de guerra.

Para el completo de la dotacion del bergantin Gravina, de dotacion en el Rio de la Plata, se ha dispuesto que para proveerla se elija un alférez de navio, al cual conducirá de trasporte a Montevideo uno de los buques de la escuadra que va al Pacifico.

Las hermosas fragatas de guerra Resolucion y Triunfo, que forman parte de la division destinada al mar Pacifico, deben salir de un dia a otro, para lo cual se está trabajando activamente en los preparativos necesarios a un viaje tan largo.

Ha sido nombrado primer farmacéutico del hospital militar de Pamplona, D. Joaquin Steve y Alleguet.

El promotor fiscal que entiendo en la causa contra el joven Adolfo Montero Weis por haber herido a su novia en la calle Ancha de San Bernardo con una herramienta de su oficio de calcógrafo, ha pedido contra este nueve años de prision mayor.

Ha sido acogida en la plaza de Melilla una pobre mora llamada Tamahimunt-Ben-Mohamed, la cual se habia fugado del campo inmediato porque los moros sus vecinos querian darla muerte, como habian hecho con su marido, dos hijos y un cuñado.

El juzgado de Navalcarnero está demostrando una actividad extraordinaria para la averiguacion de los verdaderos autores del asesinato de una joven, cuyos pormenores publicamos oportunamente, y hay esperanzas de que se llegue al conocimiento de la verdad de los hechos.

El comandante de caballeria de reemplazo D. Vicente Taltabull, ha sido destinado al regimiento de húsares de la Princesa, en la vacante que ha quedado por retiro del que desempeñaba este empleo.

Accediendo a los deseos del teniente coronel graduado comandante del regimiento de lanceros de Sagunto, D. Francisco Enrile y Ezpeleta, ha sido declarado de reemplazo hasta que mejorada su salud pueda volver de nuevo al servicio activo.

Segun nos dice un despacho telegrafico, hoy ha principiado a funcionar en toda la provincia de Soria el correo diario.

Ayer noche salió para Paris el señor marqués de la Habana.

El presidente del Consejo de ministros marchará a la Granja del 9 al 10 del mes actual.

Se está formando causa a un dependiente del resguardo de consumos que hace pocos dias quiso dar de navajadas a uno de sus jefes, y a quien indudablemente hubiera herido a no mediar oportuna y enérgicamente el inspector de vigilancia Sr. Plaza, con grave riesgo de recibir alguno de los golpes que el dependiente dirigia lleno de ira.

Ha sido nombrado médico del presidio del Canal de Isabel II, el profesor D. Francisco Velasco, en la vacante que ha dejado don Pascual Pardo.

Hoy, segun estaba anunciado, ha tenido lugar la vista de la causa formada contra los autores del periódico clandestino El Monigote. Como este acto ha sido secreto, nos limitaremos a manifestar que no han asistido, como se aseguraba, los procesados; que el Sr. Cuesta ha defendido en ausencia del señor Martos, a D. Serafin Cano, principal complicado en esta causa, y D. Francisco Salmeron y Alonso, al Sr. Narvaez. La vista empezó a las once y media y ha terminado a eso de la una.

Dice Las Novedades ocupándose de las conferencias que hemos anunciado entre el señor marqués de la Habana y varios de los ministros, que para nada pueden servir. Nuestro colega es muy dueño de apreciar las cosas como quiera; pero debe pensar que la importantísima mision de embajador en Paris, puesto que exigia hoy una persona de la importancia y de la talla politica del señor Concha, no puede aceptarse sin tener muy previstas las cuestiones hoy pendientes y las que naturalmente deben presentarse. Lo natural es que el señor marqués de la Habana haya consultado con el gobierno de S. M. el discurso que ha de dirigir al jefe del vecino imperio, y que para él se haya puesto de acuerdo con el presidente del Consejo y el señor ministro de Estado.

Respecto a la pregunta que nos dirige Las Novedades sobre lo que haria el gobierno si se nos pidiese por Francia el reconocimiento de Italia, rogamos a nuestro colega que nos dispense de contestar, y pudiera haberse tambien dispensado de ello. Cuando se tratan cuestiones de esta importancia no creemos se deben anticipar compromisos ni buscarlos al gobierno en un asunto internacional. Apelamos al buen juicio de nuestro colega, y se convencerá de que tenemos razon.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido hoy 1,444 fanegas de trigo de 13 a 17 rs. fanega, quedando por vender 168 fanegas; la cebada nueva se vendió de

25 a 27 rs.; la añeja de 28 a 30; y la algarroba a 38 1/2.

Ha sido aprobado por unanimidad en el ayuntamiento, y muy en breve pasará a la seccion de gobierno, el proyecto y planos presentados por el ingeniero Sr. D. Carlos Maria de Castro, sobre un paseo de invierno que comprenderá desde la fuente de la alcachofa hasta la iglesia de Atocha. Este paseo que tan buenas condiciones reúne para el objeto a que se trata de destinar, por estar dispuesto al Mediodia, y resguardado en los dias frios y claros, tan comunes en Madrid, de los vientos del primer cuadrante, por el cerro de San Blas, viene a llenar una gran necesidad, puesto que hoy no tienen los habitantes de Madrid un paseo de invierno digno de la primera capital de España.

BOLSA-COTIZAC. OFIC. DE HOY 1.

Table with columns: Efectos públicos, Ult. pre., Ult. pre., Ult. pre. and rows for various financial instruments like 5 consos, 3 diferido, etc.

Table with columns: Provincias, Daño, Bene, Provincias, Daño, Bene. Lists provinces and their respective damage and benefit percentages.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Circo de Fricé.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Gísterama.—En la Matéria de Martínez (salon de baile) se ha colocado una exposicion con quince vistas, entre las cuales hay una que figura el mar y embarcaciones, con sus movimientos naturales.

PAZ DE SHAIKON.

Aunque en nuestro último número dimos una sucinta noticia de este acto, publicamos hoy la siguiente curiosa reseña, tomada de una carta del extranjero.

El contra-almirante francés Bonard y el coronel español Palanca han celebrado con los embajadores del rey Tu-Duc, y en nombre de sus soberanos, un tratado de paz que se firmó en Shaikon el 5 de junio, en el campo de los Letrados, que es un cuadrilátero rodeado de paredes, de 200 metros de lado. Era en otro tiempo el sitio que ocupaban los edificios en que el jurado examinaba a los aspirantes al título de letrado.

A las siete y media de la mañana el contra-almirante Bonard por la Francia y el coronel Palanca por la España, acompañados de sus estados mayores, precedidos y seguidos de una escolta de honor, se dirigieron al campo de los Letrados, y tomaron asiento bajo el pabellon central del Nordeste, dispuesto para la ceremonia.

La infanteria española, la gendarmería, la artilleria de a pie, los ingenieros, los fusileros marinos, la infanteria de marina, los cazadores argelinos y el batallon indigena estaban formados en batalla, a los dos lados de la avenida que conduce desde la puerta del Campo al pabellon de la paz.

El inspector de los negocios de Asia y el comandante del Forbin fueron a recibir a los embajadores a bordo de la corbeta cochinchina. Encontraron en el desembarcadero al ayudante de campo encargado de los negocios annamitas y a un oficial de órdenes que debía servirles de escolta.

Los carruajes se detuvieron en medio del patio. SS. EE. se apearon del carruaje y pudo entonces examinarse por un momento. El ministro del Interior y de los secretos de Estado, primer embajador, y el ministro de la Guerra, segundo embajador, estaban revestidos de una túnica morada de mangas anchas, que bajaba hasta el suelo, y recamada de dibujos extraños bordados de oro.

En el lado izquierdo de esa túnica, a la altura del pecho, estaba cosida una especie

EL VAMPIRO DE VALDEGRACIA.



Buscamos a veces lo fantástico donde no lo hemos de encontrar, descuidamos buscarlo donde naturalmente se halla, como hallamos la yerba en las praderas y la arena en las márgenes de los rios, en las orillas del mar. Generalmente las casas de salud han comprendido la fantástico mucho antes que el sombrío prusiano Hoffman y el americano Edgardo Poe, los cuales merecian sin duda bajo mas de un concepto, un puesto honorifico en esta clase de establecimientos destinados a la curacion de las aberraciones mentales.

esta vanidad, pero yo no invento estas historias, las relato conforme las he presenciado, yo no soy autor, no soy mas que historiador, y cuento como enfermero, los hechos de que fui testigo. Estábamos a principios del año de 1849, año de matices muy amarillentos y chocantes. Reinaban en Francia la anarquía política al mismo tiempo que el cólera. Paris estaba muy distante de ofrecer una mansion muy alegre a pesar de las farsas cómicas que le regalaban por entonces ciertos afamados legisladores.

de escudo con las armas del rey Tu Duc. Cubria sus cabezas una gorra ricamente adornada, que tenia por detras dos apéndices parecidos a las aspas de un pequeño molino de viento. Calzaba zapatos chinos.

La escolta se componia de soldados de la guaranición del rey vestidos de una túnica de tela tosca que bajaba hasta por cima de la rodilla, cuyo fondo era encarnado, las mangas verdes y la franja bordada de azul. En el lado izquierdo del pecho llevaban una pieza amarilla, un pantalon de color pardo salia como unos 20 centímetros por bajo de la túnica; envolvía su cabeza un pañuelo a manera de turbante, y un sombrero puntiagudo coronaba aquel tocado. El lienzo y el calzado son desconocidos en el ejército annamita. Esos militares llevaban diferentes objetos que representaban las insignias del mando. Cada embajador aparecia en medio de dos quitasoles que tenían criados de su servidumbre: este es uno de los principales signos de la dignidad.

Detras de SS. EE. venia un personaje que formaba parte de la casa del rey, y que tiene por misión vigilar todo lo que pasa y dar cuenta de ello a su soberano. Este alto funcionario viaja con frecuencia de incognito: fiscaliza los actos de los mandarines y hasta de los ministros, y solo depende del rey. Un soldado llevaba su sable delante de él.

Luego seguian secretarios, letrados, intérpretes.

La embajada se dirigió a pie al pabellon central. El almirante y el coronel español salieron a recibirla y la condujeron a una mesa, sobre la que estaba colocado el tratado de paz, redactado en francés, en español y en annamita.

Luego que se firmó el tratado y se pusieron en él los sellos, la artillería disparó una salva de 21 cañonazos: los buques que habia en la rada hicieron simultaneamente el mismo saludo.

El jefe de servicio y los oficiales militares y civiles, igualmente que los funcionarios annamitas, fueron a inclinarse profundamente ante los embajadores. Luego desfilaron las tropas por delante del pabellon de la Paz a los gritos de ¡viva el emperador! ¡viva la Reina de España!

Después de ellos venia el batallon annamita, sorprendido todavía de seguir la bandera que lleva la civilización a aquellas comarcas semi-bárbaras.

Después del desfile, el comandante Bocard, el coronel Palanca y los embajadores fueron despedidos con el mismo ceremonial que a su llegada.

El 7 de junio, por la tarde, el Forbin y la corbeta annamita que conducian los embajadores salian de Shaigon para dirigirse a Hué.

DIARIO DE MADRID

Santos de mañana.—Nuestra Señora de los Angeles, San Pedro, obispo de Osmia y San Esteban, papa y mártir.—Jubileo de la Pericóncula.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de cuarenta horas en la iglesia parroquial de San Ildefonso, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde el acto de la reserva.—En la iglesia de San Francisco, Descalzas Reales, San Pascual, Capuchinas, y demas iglesias del orden de San Francisco, donde se ganará el Jubileo de la Pericóncula, habrá misa mayor.—Es el segundo día de la novena de la gloriosa Santa Filomena, en la iglesia de San Justo. A las diez habrá misa mayor con manifiesto, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Emilio Moreno Cebada.—Continúa la novena de San Cayetano en la iglesia de su advocación. A las diez habrá misa cantada, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Basilio Sanchez Grande.—Se obsequiará a la Santísima Virgen en las iglesias que todos los sábados.—Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de las Maravillas, de la Providencia en Capuchinos y del Pópulo en San Justo.

Misas de pago.—Los señores sacerdotes que gusten decir misa en la iglesia de las Calatravas y aplicarla por D. Ramon Escario, recibirán la limosna de 8 y 12 reales según la hora. En las Descalzas Reales se dará tambien 10 y 12 reales a los que gusten ofrecer el Santo Sacrificio de la misa por doña Maria Luna Machon.

Publicación.—Se ha repartido la quinta entrega de la Historia del Cristianismo en el Japon y actos de sus mártires, que con buen éxito está publicando D. Primitivo Fuentes. Se suscribe en las principales librerías de esta corte.

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Toledo.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Cuenca, D. Gabriel Higuera.—Visita de hospital: Cuenca, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Cuenca, cuarto capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

INTERESANTE.—REWOLVERS.—Gran rebaja en el depósito de Orbea hermanos, calle de Barcelona, 2, entresuelo derecha.

UNA SEÑORA QUE VIVE EN UNO de los sitios mas céntricos de esta corte, cede un gabinete lujosamente amueblado con una espaciosa alcoba estucada; es casa nueva y muy elegante. Con asistencia ó sin ella. Se advierte no es casa de huéspedes. En la calle del Desengaño, tienda de ultramarinos, núm. 18, darán razon.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO SE venden dos carruajes, uno de campo y otro de paseo, dos jacas de 4 a 5 años y guarniciones a la inglesa y a la calesera.—Darán razon calle de Isabel la Católica, número 4, portería.

ALMONEDA.—PORDERRIBO DE LA casa núm. 26, calle de Pelayo, se hace de varios muebles y efectos, entre los cuales se encuentran: dos camas doradas, espejos, sillerías de raso, alfombras aterciopeladas, una jardinera y otros.

UN JOVEN QUE HA DESEMPEÑADO el cargo de profesor de latin en un colegio de esta corte, desea utilizar sus servicios, pasando a domicilio a dar lecciones, tanto de esta lengua como de la castellana, por una moderada retribucion. En la calle del Barco, núm. 8, portería, darán razon.

RELOJES INGLESES.—TRES, CINCO y diez años de garantía.—Premiados en la exposicion internacional de Londres de 1862.

Mr. E. Coullant, relojero en Madrid, calle de Carretas, núm. 27, cuarto principal, que actualmente se halla en Inglaterra, previene a su numerosa parroquia que acaba de celebrar con el muy acreditado Mr. Joseph Seville, fabricante de relojes y cronómetros en Liverpool, un contrato por el cual ha sido nombrado su único representante y único depositario de sus relojes a fin de dar abasto a los numerosos pedidos que se hacen diariamente.

A su vuelta a España a fines de agosto, traerá consigo un surtido magnifico de los mismos relojes que han sido premiados en la exposicion internacional, y los cuales se venderán en su almacén a los mismos precios de fábrica.

BUENA OCASION DE COMPRAR barato: estando la estacion tan avanzada, se va a realizar los géneros existentes de verano: vareses de flores bordados, y chaconadas francesas a 2 1/2 rs.; pañuelos de varés de dos vares desde 11 rs.; batistas estampadas, finisimos colores garantizados, a 32 cuartos. Hay además un gran surtido de otros géneros, entre los que recomendamos, unas mantelerías para familia, de doce cubiertos, a 90 rs.; y alemanesas riquisimas, a 140; y de seis cubiertos a 100.

Acabamos de recibir un brillante surtido de géneros de punto crochet; hay visillos con sus cenefas desde 28 rs. el juugo, a 100; cortinones bordados, desde 80; ademases, géneros en pieza, y magnificas colchas.

Postigo de San Martín, núm. 22, próximo a la de Jacometrezo.

LA ANTIGUA EMPRESA DE GALERIAS mensajerías de Flores y Garcia, ha establecido el servicio desde 1.º de agosto, en combinacion con el ferro-carril de Zaragoza; sus carruajes, saldrán de Medinaceli, tres veces a la semana, con la regularidad que tienen acreditada hasta la fecha. Para los puntos de Alama, Calatayud, Zaragoza y toda su linea, admiten pasajeros y cargamento; así mismo, admiten cargamento para Lérida y Barcelona a precios arreglados: sus despachos en Madrid calle de Alcalá, número 24; en Zaragoza, calle de San Pedro, núm. 90.

Madrid 1.º de agosto de 1862.—FLORES Y GARCIA.

ALMONEDA EN LA TIENDA DEL Eclipse.—Calle de Carretas, núm. 27.—Rebaja de 25 por 100 de los precios marcados en artículos de viaje, neceseres, bisutería y quincalla.

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA DOÑA MARIA DE LOS DOLORES DE CHAVIN Y ARTACHO, CONTRIBUYENDO A LA RECONSTRUCCION DE LA ESCUELA DE NIÑOS DE LA MANZANA DE SAN MARTIN, EN MADRID, EN EL AÑO DE 1861. Todos los dias que se celebren el dia 2 de agosto en las iglesias parroquiales de San Marcos, San Martin y San Luis de esta corte, así como en el oratorio del Espíritu Santo, calle de Valverde a izquierda de las Capuchinas, serán ofrecidas por el alma de la dicha señora...

EL SR. D. JOSÉ ABAD, ha fallecido hoy 1.º de agosto a las siete de su mañana. Los hijos y testamentarios de dicho señor (Q. E. P. D.), suplican a sus numerosos amigos, tengan la bondad de acompañar al cadáver desde la calle del Espejo, núm. 14, cuarto segundo, al cementerio de la Sacramental de San Gines y San Luis, el día 2 del corriente a las nueve de su mañana en lo que recibirán especial favor.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO SE hace almoneda de varios muebles de lujo. En la calle de Valverde, núm. 22, portería, darán razon. Horas de tres a siete de la tarde.

EN LA TARDE DEL 29, Y DESDE LA calle del Olivar, núm. 15, hasta la estacion del ferro-carril de Alicante, se ha perdido una petaca cartera que solo contiene papeles de interés para su dueño. Se ruega a quien la haya encontrado, la presente en la misma calle del Olivar, núm. 3, principal de la derecha, y se le dará una gratificacion con las señas de dicha cartera.

VENTA DE UN SOLAR.—SE ENAJENA uno en Chamberí, que mide 5,030 pies a 10 rs. cada uno, próximo a la Puerta de Bilbao, y sitio titulado Tejar de Reduello. Calle del Rubio, núm. 45, D. Manuel Ahumada, dará mas pormenores.

CASA EN VENTA.—EN ALCALÁ DE Henares hay una muy buena, de fábrica de mampostería, situada en la Plaza Mayor. En la calle de la Manzana, núm. 6, cuarto segundo, darán razon de su precio y demás circunstancias.

INSTITUTO TOPOGRAFICO Y LITOGRAFICO, calle de Murguia, 34, en Cadiz.—D. Jorge Wassermann, discípulo de la Real Universidad y escuela politécnica de Munich, tiene el honor de ofrecer su estudio para toda clase de trabajos geométricos y topográficos.

Se encarga del levantamiento de planos. Se delinean mapas y planos en todas escalas. Con la mayor perfeccion se graban y se imprimen mapas, planos, dibujos geométricos descriptivos de terrenos, edificios y máquinas.

DUEÑAS MEDICO-GIRUJANO-DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

LAS SOCIEDADES MINERAS, grandes establecimientos fabriles ó empresas de ferro-carriles de pequeños trayectos.

Se venden 5,600 metros lineales de barras de carriles de hierro dulce existentes en Málaga, sistema moderno y con peso de 1,660 quintales.

Cada rail tiene 5 1/2 metros de largo y pesa poco mas de quintal y medio.

Hay tambien sus correspondientes cojinetes y wagones.

En la calle de Lope de Vega, 63, 3.º de nueve a doce de la mañana y de tres a seis de la tarde, podrá tratarse de este negocio. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor D. Hilarión de Zuloa a.

una casa como la nuestra, que se habia visto obligada a disponer ciento y cincuenta camas para los epidémicos de la ciudad? ¿Por qué, pues, llegaba esta familia a nuestra casa, cuando su posicion les permitia refugiarse en otra parte, con menor gasto, y sin esponerse a los peligros de semejante morada?

¡Cuántas casas mas seguras les ofrecia nuestra gran ciudad, si sus negocios les obligaban a vivir en ella por entonces! Por otra parte, la enfermedad de la madre y de la hija, no me parecian bastante graves para que no pudiesen tratar de curarse en otra parte. El aire puro del campo hubiera podido acelerar sobre todo su curacion. Jamás el campo, para decirlo de paso, habia sido mas bello, mas rico, mas apropiado para atraer a aquellos que sus negocios obligasen a no alejarse mucho del foco de la epidemia.

La eleccion de nuestra casa por la familia Kanali, era, pues, un verdadero enigma para mí; un enigma tanto mas difícil de descifrar, cuanto que nuestros nuevos huéspedes gozaban ostensiblemente de medios pecuniarios, de un bienestar capaz de proporcionarles el gusto de vivir en donde se les antojara. Con razon, pues, me admiraba grandemente esta determinacion de una familia cuya madre se encontraba muy susceptible por su organizacion nerviosa de adquirir todas las enfermedades posibles; y de una jóven dotada de una belleza tan extraordinaria, que era casi un crimen exponerla a los tiros de una epidemia que a nadie respetaba. Pero quedé aun mucho mas atónito, cuando llegué a saber que antes de venir a habitar nuestra casa la familia Kanali, habia habitado en el hospital de Val de Gracia, en cuyo hospital la enfermedad reinante habia hecho y estaba aun haciendo los mismos estragos y tantas victimas como en la época en que apareció por primera vez en 1832. Habia en todo bastantes motivos para confundirse cualquiera persona. ¿Quién era, pues, esta familia que no sabia vivir sino en medio del peligro.

¿Necesita esto alguna explicacion; vamos a darla.

El Sr. Fabricio Kanali, jefe de la familia de este nombre, con motivo de una recomendacion del gobierno austriaco, habia obtenido del nuestro licencia para venir a estudiar en Paris el carácter de la epidemia. Su temeridad tenia por causa este fin medical y filantrópico. Mejor acaso se debería de decir que tal era al menos el pretexto. No tardaremos en explicar por qué motivo verdadero él se esponia así como su familia, a los tiros de un mal inevitable, alojándose entre nosotros.

Era un hombre bastante singular este doctor Kanali, y merece que nos ocupemos de él, aun cuando no sea mas que para bosquejarle a grandes pinceladas. Su edad era como de 50 años, aun cuando su gran frescura de tez le hiciese aparentar mucho menos, así como sus maneras, su flexibilidad y la lijereza de todos sus movimientos le daban a veces un aire de juventud que le hacia mucha gracia. Digo a veces, porque el señor Kanali, que llamábamos el doctor Kanali, mudaba de carácter y de espresiones con una inencomible rapidez. Tan pronto se mostraba alegre, divertido, chistoso, vivaracho y espiritual, como reflexivo, lento, grave en su mirar y en sus palabras. Pasaba con la rapidez del relámpago de una sentencia a una chocarrería, y le sucedia a menudo concluir una cita griega ó latina con una volterreta sobre un pié ó un paso de baile. El profesor se trasformaba de repente en payaso chistoso. Abandonaba muy a menudo el sillón en el cual disertaba filosóficamente, para brincar sobre una mesa a la manera de un saltimbanqui de la calle.

No era fácil adivinar de qué nacion era el Sr. Kanali, porque no se le conocia acento nacional alguno, ni inglés, ni alemán, ni italiano que hubiera debido ser el natural a juzgar por su apellido. Vestia de una manera muy esmerada; pero para un hombre serio y encargado de una mision grave, le agradaban demasiado a mi modo de ver los colores alegres y hasta chocantes. Le he visto vestir chalecos con rayas amarillas y blancas, pantalones de color gris perla y corbatas de matices primaverales. A causa de semejante frivolidad en el vestir, solia yo llamarle el doctor Lindoro. Se reia de esta salida mia, y la aplaudia en algun modo cantando: ¡Yo soy Lindoro, muy plebeyo es mi nacimiento! Pero apenas terminada la tonada, sacaba su caja de rapé de oro sobre la cual se veia pintado con barba blanca, un retrato de Galiano ó de Hipócrates y tomaba un polvo con la mayor solemnidad. Otras veces le sucedia interrumpirse de repente en medio de una conversacion filosofo-científica, sacar su caja de rapé, tomar un polvo, carrarla luego fuertemente con el codo a la manera grotesca de los cómicos de la legua y tararear a media voz dando una volterreta sobre sus talones un cantar chocarero ¡ai du bon tabac dans matabatiere.

Al principio, las maneras tan estravagantes de nuestro huésped, me inclinaron a creer que no tenia su juicio muy cabal, pero despues de acostumbrado a su trato ya no hice alto en ello. Por otra parte sus excentricidades me quedaron explicadas por la vida pasada del doctor como demuestra el barro la tierra de que está amasado; así él

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA.

EL VAMPIRO DE VALDEGRACIA.

FOR

LEÓN GOZLAN.

MADRID.—1862.

IMPRENTA Y OFICINAS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. calle del Rubio, número 23.